
全国艺联影片引进流程及合作模式中国电影联合展台展位国际村帐篷区的中国馆

广告16 中国电影报 2022.05.25
责编责编::姬政鹏姬政鹏 责校责校::张惠张惠 美编美编::李骁李骁 E-mail:zgdybE-mail:zgdyb20042004@@126126.com.com

CHINA FILM NEWSCHINA FILM NEWS

全国艺联的牵头单位中国电影

资料馆馆长、中国电影艺术研究中心

主任孙向辉通过视频向国际同行就

全国艺联成立以来取得的成果、多元

化放映内容案例、选片标准及合作模

式等内容进行了详细介绍与分享。

其中选片标准与合作方式是国

际同行最为关心的内容，对此孙向辉

介绍道：“全国艺联的选片一向以艺

术水准为最重要标准，当然，我们也

希望影片最好具备一定市场潜力，我

们很欢迎跨界电影和具有创新性的

类型片，也欢迎作者导演和经典重

映。一些更加小众、更具实验性、或

者多国别外语片在发行时会采取精

准招募的方式，或者与电影节联系合

作。”

除了以各大电影节提名、奖项作

为参考，全国艺联还设有一个由电影

节选片人、电影研究者、影评人等组

成的专家团队，在看完影片后进行细

致的评价，通过专家推荐的影片才能

入选。

“整个选片、引进、直至上映的流

程我们会全程参与协助完成。”孙向

辉代表全国艺联向广大国际同行发

出邀约：“希望各国优秀的电影公司、

文化机构向我们推荐合适的各类影

片，期待与大家真诚合作。”

全国艺联举办第75届戛纳国际电影节专题推介活动

本报讯 第75届戛纳国际电影节于5月17日至28日举办，电影节期间，在国家电影事业发展专项资金的支持下，中国电影合作制片公司在

电影节的电影市场设置了中国电影联合展台并配套举办多场活动。

全国艺联以视频形式参加中国馆的专题推介活动，向参加戛纳电影节的行业从业者和媒体宣传介绍全国艺术电影放映联盟（简称“全国艺

联”），并邀请国内知名导演贾樟柯、刁亦男、毕赣、魏书钧、张大磊就艺术电影发展进行交流分享。

自成立至今，作为中国第一个覆盖全国的艺术电影放映推广平台，全国艺联一直专注于艺术电影的发行宣传工作，通过专线放映、联合推

广、主题影展等多种形式，共放映100余部优秀艺术影片，包括近30部外国电影，一步步努力实现将更多艺术佳作带给更广阔人群这一目标。

本次专题推介活动包括全国艺联宣介和影人畅谈两个部分，希望通过戛纳电影节这一平台，让国际艺术电影产业的同行们增进对中国艺术

电影市场的了解，同时也希望将更多具有独特艺术价值的影片带给中国观众。

相关视频的英文配音版本将在戛纳电影节国际村帐篷区的中国馆循环播放，并在本届戛纳电影节官网的线上中国展馆予以呈现。

在影人畅谈部分，全国艺联邀请了

五位多次参加国际电影节的中国导演，

就参与国际电影节的经历、近期关注的

热点、筹备中的电影项目和如何在国际

国内推广艺术电影等方面表达了自己的

看法。

导演贾樟柯充分肯定了国际电影节

对世界电影流通交流和电影创新发展发

挥的巨大推动作用：“国际电影节展在影

视艺术的信息传播方面有着不可替代的

作用。它也是一个巨大的交流平台, 各
个门类、各个地区的艺术家、电影产业各

个环节的工作者汇聚一堂，大家交流信

息，给彼此提供启发，带给整个电影创作

长久、常新的活力。”

说起全国艺联，贾樟柯导演感慨道：

“艺联成立这些年，对于国际艺术电影进

入中国市场，起到了非常重要的桥梁作

用。同时这几年艺联也开始组织中国年

轻导演、中国电影各种各样的影展走向

海外、走向国际。它建立起中国的艺术

电影和广大观众、世界艺术电影跟中国

本土观众见面交流、相互连接的窗口。”

聊到艺术电影的宣传推广，导演刁

亦男承认，每次电影的宣发团队都十分

不易，他也因此心怀一个小小的愿望，就

是“什么时候可以拍一部好到不需要宣

发这么辛苦的电影”。他表示，“对导演

来讲，首先把电影拍好看，不要过于的自

我封闭、自我欣赏，而是把它拍给更多的

观众看，有这样的意识，可能就会给宣发

很大的助力。”

在本届戛纳电影节上，青年导演毕

赣有一部短片入选，他说这部影片的感

觉很像自己曾经去过的一家玩具店的经

历，而这家玩具店就位于戛纳电影宫附

近。毕赣经历了一段时间的休息调整，

他也开始着手准备新的电影项目。

导演魏书钧分享道：“我最近关心的

议题是中西方文化的差异跟冲突，它们

真实存在于我们的工作与生活中。我觉

得这种差异是必然的，而且是好的。因

为只有差异出现的时候才是我们思考这

种文化冲突跟差异的开始。”“一方面要

立足于在自己的文化当中走得更深入；

另一方面要找到一种方法、一种角度，让

它更通晓，更容易被接受跟消化。这也

是我作为一个电影工作者努力的方向。”

访谈中，魏书钧提及自己的新电影

项目《白鹤亮翅》已完成三分之二，另外

还计划在年内开拍自己的第一部小说改

编电影，改编自中国知名作家余华的小

说《河边的错误》。

导演张大磊分享了自己参加电影节

的经历：“我对电影节最开始的印象始于

我在学电影的时候，那时候对电影的了解

还不多，看的片也少，所以电影节的

LOGO和电影节的橄榄枝就成了我判断

一部电影的标准和符号。后来自己拍电

影之后也参加了一些国际的影展，印象都

非常深，只要是影展的那些时光都特别难

忘，可以不停地看电影，而且是在第一时

间看到那些优秀的影片，还能感受每一个

电影节不同的气质，微妙的记忆。”

正如每位导演都提到的，国际电影

节给世界各地的电影人搭建起了沟通和

交流的平台，希望借助这一平台，有更多

的国际同行认识全国艺联，并通过全国

艺联与中国观众结缘。

◎ Part1 全国艺联宣介

◎ Part2 影人畅谈

贾樟柯执导的《山河故人》《江湖儿女》分别入围第68届戛纳电影节主竞赛单元、第71届戛纳电影节主竞赛单元 刁亦男执导的《南方车站的聚会》入围第72届戛
纳电影节主竞赛单元

毕赣执导的《破碎太阳之心》入围第75届戛纳电影
节短片竞赛单元

张大磊执导的《下午过去了一半》获第71届柏林电
影节短片评审团奖

魏书钧执导的《延边少年》《野马分鬃》《永安镇故事集》分别入围第71届戛纳电影节短片单元、第73届戛纳电影节官方选择、第74届戛纳电影节导演双周单元


